

En faisant mine de tirer les tresses de Mirabelle, Grand-Pa plaisanta :

« Alors comme ça, ils vous ont fait pousser la locomotive ?

– Penses-tu ! Quelle histoire ! s'exclama Jean-Do. Il faut que je vous raconte !

– Tu nous raconteras devant un solide déjeuner, dit Grand-Pa. J'ai l'estomac qui grogne, moi ! Pas vous ? »

Dans l'enthousiasme général, enfants et bagages furent engouffrés dans la voiture. Un quart d'heure plus tard, on était à table.

Ce restaurant, à l'enseigne du « Joueur de Fifre », était particulièrement apprécié par les quatre cousins. Ils l'avaient rebaptisé « La Petite Église », parce que les vitres de ses fenêtres étaient de toutes les couleurs. On y était servi par de vraies Alsaciennes ! Ces dames portaient la grande coiffe noire de Strasbourg, la jupe rouge, le tablier brodé et le corsage blanc garni de dentelle. Tout en mastiquant hardiment, Jean-Do lança :

« Papa dit toujours que c'est à Paris qu'on mange les meilleures choucroutes. Il se trompe ! »

Les parents de Jean-Do et Mirabelle tenaient un restaurant alsacien, près de la place de la République, à Paris. Monsieur Arnold savait donc de quoi il parlait ! Mais il n'oubliait pas pour autant que c'était ici, dans sa ville natale, qu'il avait appris à la cuisiner, cette fameuse choucroute !

« Tu nous racontes ce qui s'est passé dans le train ? rappela Süzelle en dérobant un petit morceau de lard dans l'assiette de son cousin.

– Ça ne s'est pas passé "dans" le train. Enfin, pas exactement.

Nous approchions de la gare de Nancy, commença Jean-Do. Depuis Paris, une dame était assise en face de nous. Elle transportait avec elle un nombre impressionnant de bagages : deux valises, un gros sac, une petite mallette et son sac à main. Pendant tout le trajet, elle n'arrêtait pas de les regarder. On aurait dit qu'elle les comptait et les recomptait, pour bien s'assurer qu'ils étaient tous là ! Quand elle a tendu son billet au contrôleur, j'ai pu lire qu'elle se rendait à Nancy. Elle avait commencé à rassembler ses affaires longtemps avant l'entrée en gare.